

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5.
Ultramar y Extranjeros. 15.

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

Gerona MIÉRCOLES 16 de Agosto de 1899

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
precios convencionales
Número suelto. 5.
Número atrasado. 15.
Paquetes de 25 números. 1.25

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 a 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen a los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, a 0.80 pesetas los 10 kilos	
Por quintales de 40 » a 3.00 » los 40 »	
Pasando de 10 quintales, a 2.75 » los 40 »	
A DOMICILIO	
Por quintales de 40 kilos, a 3.25 » los 40 »	
Pasando de 10 quintales, a 2.90 » los 40 »	

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en dos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Juliana

Cuarenta Horas

Iglesia de San Pedro

PASOS PARA LA concentración

Entre los republicanos que dirigieron un mensaje a Castelar, poco espacio de tiempo de su muerte, y el general Lopez Dominguez, se han cruzado cartas donde se notan coincidencias de criterio y aproximaciones que han de facilitar la concentración democrática nacional, única solución política, según muchas gentes, que puede ofrecerse al país en este general desquiciamiento de organismos y partidos.

Plantea el señor Martín de Ollas, representando a aquellos elementos, que en época no lejana eran, ante todo y sobre todo, republicanos, en su carta al general Lopez Dominguez, la cuestión, tantas veces debatida en España, de la accidentalidad de las formas de gobierno, y recuerda muy oportunamente la conducta patriótica de Thiers, monárquico, sirviendo a una República que había de salvar a Francia de la catástrofe de 1870, y la conviviencia de Thiers, conservador, con

Gambetta, radical, unidos en el amor y el servicio de la patria.

Aunque la accidentalidad de las formas de gobierno ha servido en España, en más de una ocasión, para justificar evoluciones políticas, no ha pasado nunca de ser tema muy apropiado para discusiones académicas y ateneísticas. Desde hace muchos años todas las agrupaciones políticas españolas se han constituido sobre la base de un dogma fundamental; la forma de gobierno, principio que, no solo dividía a la nación en monárquicos y republicanos, sino que subdividía a los primeros en absolutistas y constitucionales y a los segundos en unitarios y federales clasificándose todavía los unitarios en posibilistas, centralistas y progresistas.

Así eran nuestras costumbres y así se desenvolvía nuestra política mas atenta constantemente a mermar y destruir fuerzas del partido contrario que a resolver problemas de interés nacional; así en nuestro Parlamento tenían grande importancia y adquirían extremo interés las luchas exclusivamente políticas, mientras que las discusiones económicas, coloniales, administrativas, de presupuestos y aranceles languidecían en medio de la pública indiferencia.

Sería larga y arida tarea demostrar que esto era, mas que un atraso en la marcha de los pueblos europeos un estancamiento de nuestra personalidad nacional, empeñada en no modificarse ni desenvolverse, en alimentarse del jugo democrático de las revoluciones

de fines del pasado siglo y comienzos del presente, en no absorber y vivir las nuevas ideas, que en pocos años han fecundado tantos pueblos y naciones.

El problema económico, base fundamental hoy del desarrollo de toda política sana, se nos ha impuesto con tanta mayor abrumadora fuerza cuanto mayor era nuestra tradicional resistencia a aceptarlo, estudiarlo y resolverlo en beneficio nuestro. No es ya este problema patrimonio exclusivo de las Cámaras de Comercio, y el presidente de su Junta ejecutiva ha demostrado gran perspicacia declarando que, aunque no cumplieran su deber ni realizaran su propósito, sería lo mismo, porque no bastaría su autoridad para contener el movimiento de protesta contra la torpe obra económica del Gobierno.

Por esto la concentración democrática tiene un camino fácil para su constitución: preferir el problema económico al político; declarar que lo que no puede ser accidental hoy en ningún país es organizar y mantener gastos que superen a su potencia contributiva. La bancarrota, que es posible con toda clase de instituciones políticas, acula mas tonta y absurda forma de gobierno.

DONDE HIEREN LAS BALAS

Es un caso extraño que a medida que se perfeccionan los armamentos, disminuye el número de bajas de la guerra.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **FARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER**
Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.
Progreso, 18, 2.º
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crédito favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias; timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Fran-

Hospedajes a diario 5 pesetas.

Servicio a la Carta y por cubiertos a precios reducidos.

En las grandes batallas dadas por los griegos, perecían de 400 a 500 combatientes por cada mil.

En la Edad media el término medio fue de 300.

A principios de siglo, con fusiles que se cargaban por la boca, 90 por mil.

En la guerra civil de los Estados Unidos, con fusiles que se cargaban por la recámara, 70 por mil.

En la guerra franco-prusiana, 50 por mil.

En la guerra hispanoamericana la proporción ha sido muchísimo menor.

De cuadros formados por el Estado mayor alemán durante esta última campaña, resulta que de cada 116 soldados americanos heridos en Cuba o Puerto Rico, 99 se curaron. De los otros 17 que completan la cifra de 116, 9 murieron en el campo antes de que se les pudiera llevar al hospital; y ocho fallecieron después de llegar a éste.

Otras estadísticas hechas con arreglo a las cifras suministradas por las guerras de los últimos cincuenta años, demuestran que las balas dan 80 veces de cada 103 en sitios del cuerpo donde las heridas no ofrecen gran peligro.

De cada 103 balazos, 43 dan en las piernas; 35 en los brazos; 11 en el abdomen; 11 en el pecho y en la espalda; una en el cuello, y 11 en la cabeza.

El puerto

DE NUEVA YORK

Una comisión ha sido nombrada pa-

ra hacer una investigación acerca de las causas de la decadencia que se nota en el comercio marítimo de Nueva York, á fin de que oiga opiniones autorizadas al respecto y presente un informe.

Hasta ahora las medidas que se imponen son:

La rebaja de los derechos de muelle del puerto, que percibe el Municipio.

El dragado hasta 35 piés de profundidad y 2.000 de ancho del paraje del puerto conocido con el nombre de Narrows, á fin de que pueda dar paso con facilidad á los mayores paquetes.

Se hace igualmente indispensable la creación de uno ó varios diques de carena de grandes dimensiones, pues los existentes no responden ya á su objeto, teniendo en cuenta que el tamaño de los paquetes aumenta sin cesar.

Se ha expresado asimismo la conveniencia de construir entre Nueva York y Filadelfia un canal de navegación que acortaría el camino entre ambas ciudades, facilitaría el tráfico interno, que en tiempo de guerra prestaría servicios valiosos, y cuyo costo sería de cien millones de dólares, más ó menos.

Cosas varias

Robo en Europa

El «record» del robo ha sido batido por Alemania; la estadística asegura que de cada 100.000 ha habido en un año 222 condenados por aficiones á este «sport». Sigue después Italia con 154.

El tercer lugar corresponde á Inglaterra, con 147, y á continuación siguen Bélgica, con 128, y Francia, nuestro eterno fiscal, con 112.

Los siguientes lugares corresponden á Hungría, con 77; Austria, con 60, y España, con 56.

El periódico que nos proporciona estos datos termina diciendo:

«Los demás países figuran con números insignificantes... y no merecen ser citados.»

Precisamente para esos pobres países debió ser la cita.

Un país donde no se roba, ó se roba poco, es digno de la inmortalidad.

Como viajan los grandes

La reina Victoria de Inglaterra, lleva en sus viajes un equipaje inmenso, pudiendo decirse que es su casa toda la que traslada, para no echar nada de menos.

La emperatriz Eugenia, no gusta más que de los viajes por mar, porque puede hacerlos en su «yacht».

La reina doña Isabel viaja sencillamente en reservados en los que coloca una imagen de la virgen de la Paloma.

La desdichada emperatriz de Austria viajaba también muy sencillamente en salones ó departamentos reservados procurando no llamar la atención de ningún viajero.

Sarah Bernhardt viaja siempre en salón, vestida con una bata muy amplia y tocada en cogines que lleva en su equipaje.

La Patti suele tomar todos los departamentos de «sleeqing kar» para ella y su servidumbre, para que nadie la moleste.

La duquesa de Dénia que no debe desde hace muchos años otra agua que la de una fuente que brota en sus posesiones de las Navas, hace que se la manden á todas partes donde va, en vasijas de cobre, que tiene para este uso especial y que es-

tán continuamente de viaje cuando ella viaja.

Liquefacción del hidrógeno

Sabido es que desde los tiempos de Faraday y sir Humphry, Davy, los químicos de la Gran Bretaña trabajaban sin descanso, con objeto de llegar á licuar el hidrógeno.

Este interesante problema científico acaba de ser resuelto por el notable profesor de física Mr. Dewar.

Después de haber descubierto el orgón, licuado el aire y el oxígeno, el célebre químico inglés ha demostrado ha demostrado ante la «Royal Institution», la posibilidad de licuar el hidrógeno, siendo calurosamente aplaudido por el distinguido público que asistió á la conferencia.

Bajo esta nueva forma, hidrógeno es un fluido incoloro y transparente, cuya densidad con relación al agua, es de 1 á 14; de suerte que á través de este fluido, un pedazo de corcho cae con la misma rapidez que un lingote de hierro en un depósito de agua. Su temperatura es de 443 grados Fahrenheit, es decir, siete veces más fría que la más baja temperatura de las regiones árticas.

Es imposible prever aún las numerosas aplicaciones científicas de este notable descubrimiento.

Desde San Feliu de Guixols

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Querido director: En el tren de las once de la mañana del día de ayer llegó á esta villa el Exmo. Señor Ministro de Gracia y Justicia con su simpática familia acompañado del señor gobernador Civil de la provincia.

En la estación esperaban al ilustre huesped los diputados provinciales por este distrito, el Juez municipal, el Alcalde, concejales, Cónsules de Portugal y de Alemania y demás elemento oficial.

Después de las presentaciones de rubrica en carruajes se trasladaron al Paseo de Mar y bajo el entoldado del Casino Guixolense descansaron breve rato.

Luego de haber comido en el Restaurante Gregori visitó el Exmo. señor Durán y Bas varias fábricas para la elaboración del corcho, enterándose minuciosamente de los diferentes modos de la confección de los taponos quedando sumamente complacido de la amabilidad con que fué obsequiado en cada uno de los establecimientos que visitó.

Por la tarde se dirigió al Balneario en donde se le puso á disposición una lancha que paseó á la familia por la bahía desembarcando bajo el salvamento de naufragos.

Sobre las seis de la tarde y en carruaje salió de esta pintoresca villa para regresar á Caldas de Malavella donde veranea el ilustre señor Ministro.

Aquí procuramos divertirnos todo lo posible, el domingo pasado varios jóvenes obsequieron á las señoritas con un improvisado baile de piano en los salones del Guixolense que al poco rato se vió muy concurrido especialmente por la colonia forastera y en brazos de Terpsicore se divertieron hasta las doce de la noche.

Diversiones improvisadas como las del último domingo, por lo mismo que sin pretensiones, son las que conviene en esta estación calurosa y en ella se divierte más

la juventud porque reina la verdadera franqueza.

Siempre suyo y amigo

El Corresponsal.

15 agosto de 1899.

Crónica

El Ministro de la Gobernación ha autorizado, para imponer arbitrios extraordinarios á los siguientes pueblos: Vall-llobrega, Avinyonet, San Salvador de Viaña, Vilovi, La Tallada, Bassegoda, Mollet cerca Perelada, Susqueda, Canet de Adri, Vilanova de la Muga, Vallgergera, Salas, Vidrà, Viure, Cistella, San Vicente de Espinellas, B-uñola, San Feliu de Buxalleu, Bellcaire y Vilademant.

El empresario de la plaza de toros, entregó el lunes por la noche 24 kilos de carne de toro á los presos en la cárcel de esta ciudad é igual cantidad al hospital provincial.

Hoy ha salido de Barcelona para Figueras, con objeto de tomar el mando del segundo escuadron del regimiento cazadores de Treviño, el capitán don Antonio Fernández Golfín.

Se ha concedido el retiro para Isobol, al soldado Esteban Negro y Juny, asignándole el haber mensual de 7.50 pesetas.

Mañana á las nueve y media de la noche tendrá lugar en el Café Vila un extraordinario concierto, en el que, además del acostumbrado quinteto, tomará parte el profesor de contrabajo don Pablo Orri, ejecutándose el siguiente programa:

«Les Joyeuses», ouverture, sexteto, Nicolai.

«Intermedio», cuerda sola, Echevarria.

«Fantasía Morisca», sexteto, Chapi.

«Air varié», cuerda sola, Silvaire.

«Preludio de concierto», sexteto, Gimenez.

«Dormez mignonel», berceuse, cuerda sola, Focxus.

«Serenata de bandolin», sexteto, Desormes.

Ha sido denunciado el vecino de La Bisbal, Pedro Fanals Carles por hallarse cazando con redes en el sitio llamado «Balsa del Moro».

Se han concedido dos meses de licencia para Caldas de Estrach y Mataró, al digno gobernador militar de esta provincia, general, don Francisco Perez Clemente.

Le han sido concedidos 30 días de licencia al Tesorero de esta Delegación de Hacienda don Román González Velasco.

Mañana termina el plazo para que los maestros repatriados soliciten las vacantes anunciadas.

Ha sido detenido por la guardia civil, José Figueras Coll, vecino de Matajudaica por extraer furtivamente haces del arbusito llamado «rudó» en bosque propiedad de don Juan Gall, vecino de Cerviá.

Por acuerdo del consejo de gobierno del Banco de España se ha dispuesto que rija el tipo de interés del 4 por 100 para las operaciones de descuento y del 4 y me-

dio para las operaciones de préstamo y de crédito en vez del 5 por 100 que regía hasta ahora.

El domingo por la noche estuvimos en la brillante sociedad «Las Odaliscas», donde representaban dos sainetes y una zarzuela varios aficionados de aquella sociedad. En todas las funciones tomó parte la señorita Molgosa, en quien vimos una artista muy discreta y que representa los personajes que se le encomiendan con mucha gracia y naturalidad, lo que hace sea muy aplaudida del numeroso público que asiste á la sala de espectáculos de la mencionada sociedad, siendolo tambien el señor Plá que la acompaña al piano.

Se ha concedido la pensión anual de 182.50 pesetas á Salvio Asll Noguier padre del soldado Juan Asll que falleció en la Isla de Cuba.

Ha sido aprobado por esta Delegación y devuelto al gobierno civil el expediente de arbitrios de Vidreras.

Ayer noche entre 9 y 10 ocurrió en la calle de Pedret el siguiente suceso.

Siete individuos (que no sabemos á que kábila pertenecen) encontraron en la citada calle, á una mujer á la que intentaron atropellar brutalmente. Esta empezó á gritar desafortadamente pidiendo socorro, á cuyos gritos acudió su esposo que se hallaba pescando en el río Onyar, y que en cuanto le vieron los siete salvajes, se le echaron encima causando una grave herida en la cabeza, amen de gran numero de rasguños y arañazos. A los gritos acudieron los individuos del somaten Porció Noguier y José Roi quienes lograron detener á dos de los bravucones á quienes condujeron á las Casas Consistoriales de esta ciudad donde quedaron detenidos.

La atropellada y su marido fueron curados de sus heridas en el Dispensario municipal por el médico señor Ros, ayudado por el practicante señor Campos.

Ha sido premiado por un trabajo histórico en el Certamen Literario de La Bisbal nuestro estimado amigo y compañero en la prensa don Octavio Carreras.

Por la Guardia civil del puesto de Palafrugell ha sido denunciado, Emilio Geli Pedegui, que fué sorprendido cazando en el sitio «Roca de Aze» propiedad de don Manuel Fina Purg.

Ha sido destinado al batallón de cazadores de Estella el capitán del Regimiento de Guipúzcoa don Alejandro Billón.

Al soldado Pedro Peitiri Moret se le ha concedido el retiro para Molló asignándole el haber mensual de 7.50 pesetas.

Anteayer debió publicarse en la Gaceta del Rey el edicto convocando á oposiciones para la provisión de la penitenciaria vacante por defunción del ilustre señor doctor don Ramón Sala.

El plazo para presentar las solicitudes es de sesenta días.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante, capitán y primer teniente, asignados al arma de infantería, desde el 1.º

del actual, á los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinen el artículo 3.º transitorio del vigente reglamento de ascensos en tiempo de paz, y el artículo 6.º de la real orden de 10 de julio de 1895 (D. o. número 151), son las siguientes: 29 de marzo de 1857, para los tenientes coroneles; 13 de agosto de 1888, para los comandantes; 31 de diciembre de 1888, para los capitanes; 31 de mayo de 1889, para los primeros tenientes, y 21 de marzo de 1897, para los segundos tenientes.

Ha sido detenido por la benemérita un sujeto llamado Jaime Pagés Pujol (a) Chelat, acusado de expender moneda falsa francesa y que se hallaba reclamado por el Juez de Puigcerdá en unión de otro individuo de cuya detención dimos cuenta.

Esta noche á las nueve celebrará sesión de segunda convocatoria el ayuntamiento de nuestra ciudad.

La Comisaría de esta plaza anuncia, que el día 15 de septiembre próximo á las once de su mañana, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento por el término de cuatro años, de los fosos de la exciudadela de Rosas.

Según noticias, tuvo gran importancia el meeting celebrado ayer en Port-Bou.

A él concurrieron los oradores que anunciamos y numeroso público, especialmente franceses. Todos los que en él tomaron parte fueron muy aplaudidos.

El día 22 del actual á las diez de la mañana, se adquirirán en la factoría de subsistencias de esa plaza y en público concurso, los artículos siguientes: harina de 1.ª, leña, cebada, paja, aceite, carbón, y jabón.

Ha fallecido en esta ciudad el decano del Colegio de Procuradores don Narciso Prats.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Nuestro querido colega «Lo Gironès» en su edición de ayer, manifiesta, que ha visto el sello que ha adoptado el colegio de Médicos de esta ciudad, para las certificaciones y refiriéndose á él, dice, que le parece muy bonito, pero que encuentra exageradamente caro el precio de tres pesetas que al sello le han señalado, pues esta cantidad unida á la que importa el papel sellado en que se extienden las certificaciones, hará que estos documentos resulten carísimos y de difícil adquisición para las familias pobres que son las que con más frecuencia las necesitan.

Opinamos como el colega.

A nombre de don Carlos Gómez y Fernández, vecino de Arbucias, se ha solicitado la propiedad de cien pertenencias de una mina de mineral plomo con el nombre de «don Cipriano» sita en término de Anglés, paraje llamado minas del Papa; y ciento dos pertenencias de otra mina del mismo mineral llamada «don Paco», sita en término de Palafrugell, paraje llamado Manso Geno.

En los exámenes de reválida de la carrera de matrona verificados en esta Facultad de Medicina últimamente, fué aprobada doña Angela Armadas y Minobis, natural de Figueras.

Servicio particular de «La Neotafía» — Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Poncio San Juan Elorza, 3 años; León García, 51; Narciso Prats, 69.

En el hospital: Damian Medina, 5 meses.

Nacimientos: varones 0; hembras 2.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 16 de Agosto de 1899

Table with exchange rates for various locations: Exterior, Cubas 1886, Idem 1890, Norte, Francia.

Table titled 'CAMBIOS DEL ORO' with rates for Alfonso, Isabel, Onzas, Mon. das de 20 pesetas, Oro pequeño.

Table titled 'CAMBIOS' with rates for Paris vista, Londres vista.

Table titled 'CUPONES' with rates for Vencimiento Julio 1899, Cubas 1886 1890, Exterior, interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS Madrid 16.

El señor Dato ha recibido un telegrama del gobernador de Zamora.

Comunica la citada autoridad que han llegado á Zamora seis viajeros procedentes de Portugal.

Apenas tuvo de ella noticia dispuso que fuesen reconocidos y aislados.

Los médicos certificaron que la salud de los viajeros era excelente.

A pesar de ello se ha dispuesto que tanto las personas como los carruajes sufran una rigurosa desinfección.

—El general Martínez Campos ha hecho declaraciones en San Sebastián.

Ha dicho que es falso que hubiese hecho manifestaciones respecto de la crisis.

No es conveniente una crisis ministerial hasta que la crea necesaria al señor Silvela.

En la cuestión política ajusto en un todo mi criterio al del jefe del partido conservador.

Creo prematura la fecha que se indica para la reunión de las Cortes.

Hasta Septiembre no empezarán los estudios necesarios para la proyectada reorganización de los departamentos.

Debe darse tiempo ai tiempo. Cuestión tan trascendental no puede hacerse con impmeditación.

En el corto espacio de un mes no pueden los ministros ultimar los estudios de las necesidades de sus departamentos.

Creo, por lo tanto, que las tareas parlamentarias no pueden empezar en Octubre.

Hacerlo sería exponerse al peligro de que el Gobierno se presentase á las Cortes sin un plan fijo.

Es preferible antes que correr este riesgo que las Cortes no se abran hasta Noviembre.

—Comunican de San Sebastián: El señor Silvela llegará mañana a Madrid.

No piensa detenerse en Burgos, como en un principio se había dicho.

Hoy han visitado al señor Dato varios embajadores y el ministro de Turquía, con objeto de saber las medidas acordadas por nuestro Gobierno y por el Gobierno portugués contra la peste bubónica.

Entiende el señor Dato que en estos asuntos conviene decir la verdad, por triste que sea.

Ha añadido que en este sentido ha telegrafado á los gobernadores y autoridades de las provincias, encargando les la sinceridad más absoluta.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

¡Vive Dios!

—El resultado es inapreciable! ¿No os sentís humillados, mis queridos amigos?

— ¡Tanto como es posible!

— ¡Cómolo!

— Si.

— ¿El señor Lesparre y la señorita Cecilia Bougras no están satisfechos del veredicto que les declara no culpables?

— ¡Necesitan nuestras cabezas!

— ¡Sencillas criaturas!

Sin embargo, nosotros estamos animos de los mejores sentimientos para con ellos.

— Cuando el otro día leímos en los periódicos la decisión del tribunal de Seine et Marne y la libertad de los acusados, exclamamos:

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

— ¡Gracias, Dios mío!

—Allá están, tras de esa pared, paseando y hablando. La casa está un poco mas arriba, aislada en medio de una espesura.

He reconocido el terreno.

En el ángulo de la pared se levantaba un grupo de sauces, que sobrepujan a tres ó cuatro fortísimas ramas de olmo.

Se podría trepar por medio del follaje hasta la cresta del grandioso muro.

Si la conversación continuase podríamos sorprender algunas frases, cuando pasaran cerca de nosotros. Desde aquí es muy imposible percibir nada.

— ¡Vamos—dijo Rodrigo.

— ¿En donde?

— Allí donde quieras.

Deslizáronse entre el remaje, a pesar de sus espaldas, y empujaron sobre las ramas de los olmos.

Fueronse allí.

Desde aquella posición, bastante elevada, se dominaba una parte de la posesión de Pascual.

Los tres bandidos no tardaron en distinguir, en la línea de la renoa calle de arboles.

— ¡Que clara!

— Llegados allí hablaron del mismo asunto, de aquel que tanta importancia daba.

— ¡Dice así!

— Tened cuidado de no tropezar contra las piedras del camino.

— ¡Hace poco que se ha oído por dos veces el ruido de vuestros pasos. Vay a darles alcance.

— ¡Y echó a correr con toda la velocidad de sus piernecillas, pareciendo mas bien deslizarse sobre el suelo, ligeramente tocado por sus desnudos pies.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta as dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

«Llegaron allí con mucha igualdad.

«En la falda de las pendientes del bosque de Verrières, echado boca abajo en la hondonada del camino.

«Rodrigo y Coquerel encontraron a Favereau diez minutos más tarde.

«¿Y qué hizo?

«Levantóse éste a la llegada de sus compañeros, y haciéndoles seña para que se inclinase hacia él, dijoles muy quedo:

Vamos allí.

«¿En donde?

«En el bosque.

Y se fueron ligeramente.

Percibíase distintamente el ruido uniforme de los pasos. La calle de árboles describía un arco de círculo, viniendo a pesar muy cerca del matorral, refugio de los tres criminales.

En el momento que los dos jóvenes pasaban por la curvatura antes dicha, Armando iba diciendo:

«Cuanto más pienso en ello, más me afirmo en que este excelente Balezot habrá discurrido con perfecta lógica.

Los criminales—nos dijo—sienten irresistible tendencia a repetir un crimen que ha tenido éxito.

«Estos son los mismos asesinos que han operado tan terriblemente en Bases Loges, Brunoy, Vaucresson y otros lugares.

Son cosas que demuestran que nuestro amigo estaba en lo cierto.

También...

«Los tres bandidos no oyeron más.

Armando hablaba a media voz, y sus palabras no podían franquear las grandes distancias.

«No quise nada.

«¿No?

—No.

«Y bien, ¿estás convencido ahora, Coquel, de la extensión de tu imprudencia?

«Si,—respondió sordamente el interpelado.—Tanto como es posible. Esas gentes han llegado a conclusiones que serían inquietantes, si no tocásemos al término de nuestras operaciones.

«¿Que importa ahora!...»

Sólo tengo curiosidad por saber quienes son los señores que las habrán hecho.

Mucha desgracia tendríamos si no quedase aclarado este punto, antes de diez minutos.

«Pero, ¡silencio!, ya vuelvo.

«Esta resolución es acaso exagerada—decía Pascual.—No afirmar tus cuadros, teniendo un nombre conocido, casi celebre, es demasiado, y también bien...

«¿Qué?

«Que es demasiado...

«No. Mientras que el veredicto del tribunal de Seine et Marne no sea explicado.

«Te vas a causar un perjuicio enorme.

«¿Quién sabe!

«El pseudónimo que adoptaré, y que elegiremos entre los dos, será quizá bendecido por la providencia.

«¿Lo deseo de todo corazón!...

Debilitáronse las voces poco a poco, hasta hacerse un murmullo indistinto.

«Estamos servidos a nuestro gusto—dijo irónicamente enseguida Rodrigo.

«¿Os gusta?

«¿?